



Rundbrief

Ausgabe 17 - Dezember 2014

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

was für ein ereignisreiches Jahr 2014! In Sachen Streuobst gab es vielfältige Aktivitäten, über die wir Ihnen berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes Jahr 2015.

Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender



Das war 2014

Traditionell veranstalteten wir am **25. Januar** und **01. Februar** im Lung bei Medenbach wieder zwei kostenlose Schnittkurse. Insgesamt 108 Teilnehmern wurde der Schnitt an jungen und alten Bäumen durch Michael Balzer, Dieter Engel, Thorsten Heuser und Karl-Heinz Schon vermittelt.

Am **15. Februar** führten wir zusammen mit Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Firma Syracom auf deren Streuobstwiese an der Freudenbergstraße eine Obstbaumpflege durch. Dabei erhielten die durch die Firma gepflanzten jungen Obstbäume einen Pflanzschnitt.

Im Himmelreich folgte am **07. März** die 13. Apfelweinprobe im Himmelreich. Die Eröffnung erfolgte durch unsere Apfelweinkönigin Olga I.; durch die Veranstaltung führte Michael Geier. Nach dem berühmten Handkäse aus dem Himmelreich mit dem Apfelweinbrot des Meddeler Bäckers gab es 11 Proben aus der Region. Am Ende lag der Schoppen unseres Kassenwarts Karl-Heinz

Schon ganz vorne; ebenfalls mit Gold ausgezeichnet wurden die Erzeugnisse von Ernst Lommatzsch und René Völker aus Breckenheim. Der Familie Lommatzsch einen herzlichen Dank für die vorzügliche Ausrichtung.

Am **14. März** hielten wir unsere Jahreshauptversammlung ab.

Die bereits 9. Apfelweinprobe im Ländchen fand am **11. April** in den Räumlichkeiten von Erwin Bücher statt, der uns wie immer bestens mit Champignoncremesuppe und Hirschgulasch mit Klößen und Rotkraut bekochte. Die Probeneröffnung nahm unsere Apfelweinkönigin Olga I. vor und Michael Geier führte durch die Proben. Nach der Verkostung von 12 regionalen Produkten und der Bewertung der 65 Apfelweinfreunde landete der Apfelwein von Erhard Aspacher ganz vorne, dem die Schoppen von Markus Reinheimer, Ulf Steinmaier und Martin Möller folgten.

Am **09. Mai** führten wir zusammen mit dem Verein für Obst-, Garten- und Landschaftspflege Heßloch e.V. beim Tennisclub Heßloch die 1. Heßlocher Apfelweinprobe durch. Die Gäste wurden von Kosi mit seiner Drehorgel begrüßt. Nach Hausmacher Wurst, die Erika Milke-Frenz und Elke Schon vorbereiteten, fand die Probe mit 10 regionalen Apfelweinen statt, durch die in bewährter Weise Michael Geier führte. Die 44 Teilnehmer wählten den Apfelwein von Dieter Engel auf Platz eins, ebenfalls GOLD erhielten die Stöffchen von Thorsten Heuser und Ulf Steinmaier.

Das 5. Apfelweinfest im Ländchen mit vielen Besuchern veranstalteten wir in Medenbach am **15. Juni**. Bei bestem Wetter fanden sich 700-1.000 Besucher zum Fest ein, das durch die Wiesbadener Apfelweinkönigin Olga I. und dem Medenbacher Ortsvorsteher Michael David eröffnet wurde. Neben verschiedenen Keltereiständen, an denen auch unterschiedliche regionale Speisen angeboten wurden, gab es frisch gebackenes Brot vom Meddeler Bäcker. Für Kinder bot der Renettenhof Ponyreiten und die Töpferei Zinko Kindertöpfen an.

Am **21. Juni** beteiligten wir uns am Erbenheimer Höfefest mit einem Apfelweinstand, der von unserer Apfelweinkönigin Olga I. als auch vom Wiesbadener Oberbürgermeister Sven Gerich besucht wurde.

Am **21. Juli** unterschrieben wir den Kaufvertrag für die Erweiterungsfläche am Sortengarten. Um den Kauf zu ermöglichen wurden wir durch große und kleine Spenden unserer Mitglieder und Außenstehender sowie durch Fördermittel unterstützt. Allen, die uns damit bei der Umsetzung dieses großen Projektes geholfen haben, gilt unser herzlicher Dank! Am **13. September** luden wir die Spenderinnen und Spender in den Sortengarten ein. Die Anwesenden schauten sich die Fläche an, stärkten sich bei Suppe sowie Apfelwein und wurden auf Wunsch auch noch durch den Sortengarten geführt. Im Sortengarten führten wir in 2014 mit insgesamt 111 Personen Führungen durch.

Am **24. August** feierten wir in Medenbach unser Sommerfest mit gemeinsamem Mittagessen sowie Kaffee und Kuchen.

Am **21. September** unterstützte der Verein den Obst- und Gartenbauverein Niederjosbach bei dessen Kelter- und Latwerjefest mit einer Sortenausstellung.

Am **27. und 28. September** beteiligten wir uns am Bauernmarkt am warmen Damm. Insgesamt wurden 87 Sortenproben ausgestellt, darunter 64 Apfelsorten und 18 Birnensorten. Karl-Heinz Schon und Dieter Engel herzlichen Dank für die umfangreichen Vorbereitungen.

Am 05. Oktober unterstützte der Verein das Erntedankfest in Nordenstadt mit einem Stand, an dem frischer Apfelmost gekeltert wurde.

Vom **03.-06. November** begleiteten wir die Schulprojektwoche "Streuobst" der Humboldt-Schule mit insgesamt 21 Kindern. Neben einer Führung durch die Breckenheimer Streuobstwiesen, der Sanierung einer Streuobstwiese am Breckenheimer Hang und dem Besuch von Hof Erbenheim unseres Mitglieds Dr. Ralf Schaab besuchte die Gruppe den Sortengarten Medenbach, um anschließend in Dieter Engels Hof zu keltern. Allen Beteiligten herzlicher Dank.

Termine

In 2015 wird es wieder zwei Schnittkurse geben. Der Kurs am **31. Januar** an jungen und alten Bäumen beginnt um 14.00 Uhr im Streuobstgebiet bei Wiesbaden-Heßloch, eine Anmeldung ist erforderlich, dabei wird der Treffpunkt bekannt gegeben. Der zweite Obstbaumschnittkurs am **14. Februar**

widmet sich speziell alten Bäumen. Der Beginn ist um 14.00 Uhr im Streuobstgebiet bei Wiesbaden-Rambach. Der Treffpunkt ist „Im Sonnenhang“ an der Streuobsttafel/am Brunnen, eine Anmeldung ist erforderlich. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453. Auf Nachfrage werden auch Teilnahmebescheinigungen erstellt.

Auch 2015 wird es wohl wieder drei Apfelweinproben im März, April und Mai geben. Da es bisher frühe Buchungen und dann zahlreiche Absagen gegeben hat, was uns die Arbeiten deutlich erschwerte, werden wir dieses Jahr einige Wochen vor der jeweiligen Veranstaltung den genauen Termin bekannt geben und sofort Karten anbieten. Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises ist noch nicht terminlich festgelegt, wird aber wohl im ersten Drittel des Jahres stattfinden. Bei dieser Veranstaltung wird ein neuer Vorstand gewählt. Vielleicht gibt es ja Mitglieder, die uns hier unterstützen wollen? Es wird gesondert schriftlich eingeladen.

Am 14. Juni feiern wir das "6. Apfelweinfest im Ländchen" in der Straße Alt Medenbach in Medenbach. Es wird wieder regionale Apfelsäfte und Apfelweine, Apfelsecco und Apfelscherry, frisch gebackenes Brot, Infostände von Imker, Naturschutzverbänden, Ponyreiten und Töpfern für Kinder, Kaffee und Kuchen und vielseitige kalte und warme Speisen geben. Die Veranstaltung dauert von 12.00 bis 18.00 Uhr.

Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder im Verein Bernhard Kempf, Rene Völker, Christoph Klein, Sandra Limbach, Semjon Arik Lui Döringer, Wolfgang Schmidt, Peter Brack, Matthias Bender, Ute Kokolakis, Pascal Papilion, Dr. Claudia Gallikowski, Rico Krämer, Nils Oliver Rothert, Franz-Josef Wahle, Renate Bleier und Aysel Yildiz-Kaiser begrüßen.

Unser Mitglied Erhard Aspacher ist diesen Herbst verstorben, wir werden ihm ein ehrendes Gedenken bewahren.